

El Pontificado ante la actitud de Mussolini

Impresión dolorosa ha causado en el mundo católico la actitud del Duce Mussolini al pretender monopolizar la educación y organización de la juventud en Italia, dándole un carácter exclusivamente fascista.

Sus últimas instrucciones a los gobernadores para que procedan a disolver las sociedades de juventudes católicas, reviste un aspecto verdaderamente álgido y traspasa sin duda los límites del poder de un jefe de Estado, tomando un carácter de odioso cesarismo.

Organizaciones similares existen y florecen libremente en las principales naciones del globo, sin que a ningún gobernante se le haya ocurrido señalarlas como un peligro, toda vez que no se sustraen nunca al alcance de las leyes.

La Iglesia respeta todas las formas de gobierno e inculca a sus hijos incesantemente la sumisión a las autoridades, en todo lo que

no vaya contra los derechos divinos, pero rechaza desde luego con entereza toda intromisión lesiva de sus fueros.

La Iglesia no puede transigir en esta parte, cualquiera que sean las consecuencias.

Ella no ha buscado el conflicto sino el Sr. Mussolini.

Todo el mundo hoy se pregunta: ¿Qué pretende el dictador italiano con su afán de someterlo todo a su voluntad arrolladora y absorbente?

Esperamos que las actuales dificultades habrán de resolverse en una forma que armonice los intereses de ambas partes. La Iglesia no será la que ponga dificultades para una buena inteligencia, siempre que no se coarte su derecho más alto y sublime, cual es el de velar por el bien sobrenatural de todos sus hijos.

.....
Anunciar es vender

A través de mi binóculo

Desde esta vuelta de Jorco, a donde allá de vez en cuando me llegan algunas «Gacetas» de San José, me he enterado en los últimos días de los avances de los partidos políticos, ya en refriega.

El campo, este campo de Agramante, parece irse despejando poco a poco aun cuando buenas incógnitas, que para mí no lo son, lo mantienen todavía—entre oscuro y claro—.

Yo, si bien es cierto no soy aficionado a la política, ni he vivido ni pienso vivir a su sombra, que siempre será la sombra del manzanillo, sigo allá de vez en cuando, por humorada casi, el curso de las «estrellas» de partido, y atando cabos, pongo y quito rey cuando en tertulias, por la noche, y antes de ir a tomar el *agua dulce*, comento con flor Pío Vindas la vida que pasa. Y para esto, no es preciso, vivir en San José, ni, mucho menos, ser periodista de los que inventan, volcados los ojos al vientre,

y ponen a bailar en la cuerda floja del politiquero a los mismos «justos».

Ñor Pío Vindas me ha preguntado anoche que qué hay de la venida de don Manuel Castro Quesada. Y yo le he contestado que aun cuando apenas sí se sabe que el «influyente» personaje ha manifestado deseos de tender de nuevo su vuelo para San José, parece ser que más de un señor ministro le ha salido al paso e «in mente» uno le ha sostenido la hélice al aparato volandero, el otro le ha tirado como quien le empuja un *vade retro* de la coia (la del aparato) de tiburón, y quien, agarrado de la más celebre chaqueta, le ha dicho, también «in mente»: «No, por Dios, don Manuel, confórmese con la más sabrosa tajada del Gobierno; que Ud. lo que bien hace acá, pese a su condición de empleado público, es política a todo trapo»

Así las cosas, seguíamos diciendo. Siga Ud. en la cuarta plana

Desagravio al Corazón de Jesús

Con ocasión de los asaltos a las iglesias y conventos en España

¡Perdón, Jesús! un pueblo de rabia ciega henchido, satánico rugido de su pecho exhaló; y al eco retemblaron del Templo los sillares, y ¡oh Dios! de los altares tu Iglesia profanó.....!

¡Perdón Jesús! implora la España penitente; miradla, ¡oh Dios clemente! con ojos de bondad. Perdón, por ese pueblo, iluso más que impío, que alzó en su desvarío un templo a la maldad.

¡Perdón! El fiero averno sopló desde el profundo; y en suelo tan fecundo sembró desolación; y se marchita y muere, en tierra tan querida, el árbol de la vida.



la Fe, la Religión.....
¡Perdón! Jesús clemente, emblema de ternura, emporio de dulzura, dechado de bondad, perdón por esta llaga, que en vos, sangrienta advierto. ¡Tú, España, la has abierto, con tanta iniquidad.....!

Perdón, Jesús, por la profanación que sin cesar recibes en tu altar; Perdón, Jesús, por todas las Naciones que sin tu ley se quieren gobernar. Perdón, Jesús, por todo el mundo entero; por los que a ti no quieren adorar; y con furor persiguen a tu clero; y la piedad quisieron desterrar.

Perdón, Jesús, por nuestra prensa impía que por doquier propaga la impiedad, danos, Señor, la fuerza y la energía para luchar en pro de la verdad.

José T. Pagani M.

Mayo de 1931.

Una sugerión talvez una utopía? no, realidad posible

Es una enferma muy grave, gravísima, casi desahuciada, muchos entendidos la han tratado, poco ha sido el efecto: casi, casi se desespera; según parece todos sus órganos internos están embargados de grave SINDINERITIS AGUDA, por dicha sin complicaciones, ella se llama *señora Nación Costa Rica*. Hay esperanzas de salvarla. ¿Quiénes deben ser sus médicos, si bien la quisieran, dejando a un lado ambiciones políticas?

Todos los grandes hombres cuyos nombres y clichés salen a cada momento a relucir en los diarios como expositores de sus ideas o propósitos políticos, sin vislumbrarse, como debiera su amor al terruño, sino al ego, ego.

No, el minuto es crítico y hay que resolverse a la salvación de nuestra querida patria que económicamente desfallece, cueste lo que cueste; y a esos grandes hombres o líderes queriendo nada les costaría, sin más que hacer caso omiso de sus personas y resquemores en bien de nuestra tierra madre, que es bien chiquita y fácil de perderla para ir a parar a los lagartos wallstreetenses. Bien, allá nuestra proposición expuesta con toda sencillez y lo que es aun más probable mal redactada, pero a entendidos con señas: *Unanse todos los que se nombran como presuntos candidatos y convénganse a formar un gobierno, en que uno resulte Pre-*

sidente, otro Vicepresidente o primero segundo y tercer designado y los demás que llenen las diferentes Carteras de administración pública, en la idea que desde la campaña política no causarle gastos a la nación, sino por el contrario cuanta economía sea posible entre la más estricta decencia y buen nombre de la patria. Han de imaginarse son médicos y van con utensilios, instrumentos, aprestos etc. (como se hizo con Managua) y nada de rencores políticos ni otra cosa, sino la idea profunda de salvar a Costa Rica de su desastre económicamente. Así todos, no importa de que bando seamos, quedaremos satisfechos y podremos decir con orgullo y contentos.

TENEMOS HOMBRES NO LOGREROS. SINO PATRIOTAS —LAFAYETTE

Ordenes sagradas

El sábado 30 de mayo recién pasado, el Excmo. Sr. Arzobispo, consagró diáconos a cuatro aventajados estudiantes del Seminario Mayor, y cuyos estudios eclesiásticos van ya muy vencidos.

Los ordenados «in sacris» son, pues, los señores siguientes: Don Delfín Quesada, don Miguel Angel Arguedas, don José Acosta y don Maximiliano Rodríguez.

Felicitemos muy cordialmente a estos feturos pero muy próximos ministros del Altísimo, y en ellos, a sus dichosos padres.

.....
Anunciar
es vender

LE ROGAMOS ACERCARSE

a nuestras oficinas cuando necesite una conexión, traslado o retiro de servicios eléctricos, pues para evitar dificultades futuras pedimos que se firme la solicitud correspondiente.

Por tal motivo no es posible aceptar órdenes de esta naturaleza dadas por teléfono.

En casos de nuevas conexiones o traslados es de rigor el previo visto bueno municipal.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable.

PRECIO: ₡ 225-00 AL CONTADO; ₡ 240-00 A PLAZOS

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

SALMON
SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGOSTA - CANGREJOS
Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

EXQUISTO PAN

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la Panadería San Cayetano, contigua a la Boticaria La Victoria, calle 12 Sur.

Antonio Arce, Propietario.

Carta Pastoral

Con motivo del XV Centenario de la Proclamación del Dogma de la Maternidad divina de María Santísima

NOS

El Dr. Rafael Otón Castro y Jiménez

POR LA GRACIA DE DIOS
Y DE LA SANTA SEDE APOSTOLICA

ARZOBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA

Al Ilustrísimo señor Vicario General:

Al Venerable Cabildo Metropolitano:

Al Clero y a los fieles de nuestra Arquidiócesis:

Salud y Paz en Nuestro Señor Jesucristo:

En el mes de junio próximo se cumplirá el décimoquinto centenario del Concilio Efesino, en que por mandato de Celestino I fue solemnemente y con aplauso de todos los padres de Oriente y Occidente condenada la herejía de Nestorio y definido que la Santísima Virgen María es verdadera Madre de Dios. Tan fausto acontecimiento debe celebrarse en toda la Iglesia, pues como todos los hombres somos hijos de la Virgen Madre de Dios, según pronunció Jesús al morir, así todos debemos alegrarnos de sus alabanzas.»

Tales son las palabras con que Nuestro Santísimo Padre Pío XI, encabeza su carta al Cardenal Vicario de Roma, excitándolo a promover solemnidades especiales para conmemorar la definición del dogma de la maternidad divina, la mayor de las excelencias de la Santísima Virgen, y la que es fundamento de todas las demás. Esas mismas palabras nos servirán admirablemente de tema

para invitaros a festejar con todo entusiasmo el centenario dichoso, e inflamar vuestros corazones en amor filial a María, Madre de Dios y Madre nuestra.

Para ello, cúmplenos en primer término exponeros, siquiera sea someramente, la doctrina de la gloriosa Maternidad, reseñaros en seguida la historia de la herejía contraria, aplastada por la autoridad infalible de la Iglesia.

* *

El dogma de fe de la Maternidad divina de María fue proclamado solemnemente en el Concilio General de Efeso, en el año 431, en los siguientes términos: «Si alguno no confiesa que Emmanuel, Dios con nosotros, es Dios, y que por lo tanto, es *Madre de Dios* la Santa Virgen, como quiera que engendró al Verbo de Dios hecho hombre, según está escrito: el Verbo se hizo carne, sea anatema.»

Isaías había profetizado que una virgen concebiría y daría a luz un hijo que había de llamarse Emmanuel, o lo que es lo mismo

—explica el Evangelista San Mateo—Dios con nosotros. En armonía admirable con esta profecía, el Evangelista San Lucas nos refiere, que, «fue enviado por Dios, un Angel a una virgen llamada *Marta*, con un mensaje expresado en estos términos: ² He ahí que concebirás en tu seno y darás a luz un hijo, a quien pondrás por nombre *Jesús*. Este será grande y será llamado Hijo de Dios» Este Hijo del Altísimo, este Hijo de Dios, es el Verbo, Dios como su Padre. La Madre, pues, del Hijo del Altísimo es *Madre de Dios*.

No en vano Santa Isabel, al recibir la visita de la Santísima Virgen, exclama iluminada por el Espíritu Divino: ¿De dónde a mí tanto bien, que venga la *Madre de mi Señor* a visitarme? ³

Tan claro y repetido es el testimonio de los Evangelistas, que, como nota Santo Tomás, ⁴ apenas se acostumbra a llamarla en el Evangelio sin el glorioso apellido de Madre de Jesús. Si admitimos, pues, que Jesucristo es Dios, como tan claramente consta en los textos sagrados, y singularmente en el Evangelio de San Juan, no cabe duda, que la Madre de Jesús es *Madre de Dios*.

Madre de Dios fue el título que dieron a María los Apóstoles y Santos Padres, y la tradición uniforme y brillantísima proclama la maternidad divina. Aun antes de contender con Nestorio, el glorioso San Cirilo de Alejandría, recordaba en sus diálogos contra Juliano, que el Emperador Apóstata enrostraba a los católicos, que no cesaban de llamar a la «Madre de Dios» ⁵ y escribiendo a Acacio, el sapientísimo Doctor, decíale. «Hallo en los escritos del Obispo Atanasio, de celebrísima memoria, que mu-

chas veces la llama *Madre de Dios*. Y no sólo él, sino también nuestro bienaventurado Padre Teófilo y muchos otros de los Santos Padres Obispos de aquel tiempo, lo mismo Basilio que Gregorio y el mismo B. Atico. Y creo que ningún ortodoxo ha habido que temiera llamar a la Virgen *Madre de Dios*.» ⁶ Y si hubiera tenido a mano el vigilante Pastor, los escritos de Padres más antiguos, indudablemente habría citado a San Ignacio, discípulo de San Juan y San Pedro, en su carta a los Efesios y a San Irineo, ⁷ discípulo de Papias y Policarpo, que lo fueron a la vez de San Juan; a Tertuliano, que defiende ya este título contra Marciano y Apolinar, San Hipólito, San Hilario, San Ambrosio y otros más.

En apología sublime y compendiosa, como brote del genio gigante del Angel de las Escuelas, demuestra Santo Tomás de Aquino la doctrina católica de la maternidad divina, en su obra inmortal *Suma Teológica*, ⁸ donde, aludiendo al canon del Concilio de Efeso, ya citado, escribe: «La unión de la Encarnación fue hecha en la hipóstasis o persona, por lo cual es cosa manifiesta que el nombre *Dios* puede referirse a la persona que tiene naturaleza humana y divina. Y así cuanto conviene a la naturaleza divina o humana puede atribuirse a aquella persona. Mas el ser concebido y el nacer se atribuye a la persona, a la *hipóstasis*, según la naturaleza en la que es concebida y nace. Ahora bien, habiendo sido tomada la naturaleza humana por la *persona divina* en el mismo momento de la concepción..... es consecuente poder decirse que Dios fue concebido y que nació de la Virgen. Y así como se dice que una mujer es madre de alguien, porque le concibió y engendró, es lógico y consecuente que la Bienaventurada Virgen sea llamada en verdad *Madre de Dios*»

Acatemos, Venerables Hermanos y amadísimos hijos, y aceptemos con entusiasmo y regocijo este dogma, glorioso sobremanera para la Immaculada María, y consolador para la humanidad, por estar íntimamente ligado con el misterio venerando de la Encarnación del Verbo y el principio básico de la revelación cristiana: la divinidad de Nuestro Señor Jesucristo.

En efecto, la Maternidad de María toca los confines de la divinidad, y por ello su dignidad es superior a todas las dignidades imaginables, fuente y raíz de todas sus prerrogativas y de todos sus privilegios. En tal virtud, sobrepaja todos los dones recibidos por los hombres y los ángeles, San Proclo, en uno de sus elocuentes discursos contra Nestorio, exclamaba: Recorred con la imaginación todas las criaturas y ved si hay alguna superior o igual a la *Madre de Dios*. Escudriñad la tierra, sondead el mar, atravesad los espacios, representad en vuestra fantasía los cielos, analizad todas las naturalezas visibles e invisibles y ved si hay otra como ella en toda la creación.» «Verdaderamente bendita (dice San Pedro Crisólogo) la que es más grande que el cielo, más fuerte que la tierra, más amplia que el orbe, pues llevó en su seno a Aquel que lleva el mundo, engendró a su engendrador, nutrió al que a todos los vivientes nutre.» ⁹

Inquiriendo el Angel de las Escuelas, Santo Tomás,—con la sobrehumana potencia de su investigación iluminada por la fe—si Dios puede hacer cosas mejores que las que hizo, contesta afirmativamente, exceptuando, «hay que decir—argumenta el Santo Doctor—que la humanidad de Cristo, *por estar unida a Dios* y la bienaventuranza creada, por ser la *posesión y goce de Dios* y la Bienaventurada Virgen por ser *Madre de Dios*, tienen cierta dignidad infinita a causa del bien infinito que es Dios; y por esa parte no puede hacerse nada mejor que ellas, como no puede darse ni puede existir y ser algo que sea *mejor* que Dios.» ¹⁰

Prosigan, pues, nuestra mente y nuestro afecto ensalzando a la Madre celestial con el arranque fervoroso de San Epifanio, que desde los albores de nuestra existencia entonaron las voces infantiles y los labios balbucientes: *más que Tú sólo Dios*. ¹¹

(Continuará)

Ojo! Señores Constructores

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Ventanas, Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115

Depósito 3032

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.

Donde mejor se come.

Visitenos. Saldrá complacido

VICTOR CESPEDES DUKE

Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

Ultimo día de mayo del culto a la Virgen María

«Ella es Iris que anuncia paz y bonanza, infundiendo al que sufre dulce esperanza.»

Mayo se va y con él el mes de las gayas flores.

Durante treinta días ha estado la Casta Paloma en su sitial de honor y dispuesta estuvo para recibir en su honor dulces plegarias, alegres cantares de la inocencia infantil, suspiros de amantes corazones, blancas y originales flores de delicioso aroma; almas puras que la adornan de hinojos, postrados a los pies de la Reina Inmaculada, que se va de su sitial.

Sin Tí no hay dicha en el suelo ni hay en la conciencia calma; sin Tí es todo para el alma congoja, quebranto y duelo. ¡Ves, oh Virgen! cuántas flores tapizan el verde prado, y te ofrecen con agrado sus aromas y colores?

Lejos de tu consuelo es el triste caminante un grano de arena en el desierto de la vida; alma que gime adolorida; hermosa tarde, sin celajes en las cuales las viajeras franciscanas alondras ya no quieren cantar amor a Tí, Espejo de Pureza, porque están llenas de tristeza infinita, por tu ausencia.

Avecilla, que cruzas por los pinares y la montaña alegras con tus cantares.

El último día, últimas plegarias para Ella; parece que Natura se ha engalanado para tiernamente despedirla: las almas nobles, generosas, inflamadas por Ella, le pertenecen y hay lágrimas al verse privadas de sus hermosas caricias y le aman las castas niñas y los niños de impolutas alas, que viven en el mundo. La fuente bulliciosa salta y corre buscando las huellas del olor de santidad, gracias y dones de la rutilante Estrella de mayo, cuya luz alumbró a los pecadores.

Desgraciado del protestantismo que no quiere su culto porque vive en las más densas tinieblas y orgulloso rechaza su nombre y es tanto más rebelde cuanto que niega sus dones y maternidad divina.

Vivimos del pasado, con tristes recuerdos y mortales ansias, porque nuestra alma no se sacia de placeres y de engañosos espejismos, siempre llorando penas del corazón.

Mañana quedarán en su altar las simbólicas rosas, lirios y azucenas, marchitas; los blancos cirios que ardieron como pruebas de fe, apagados como los ojos de los niños, yertos en el sepulcro los ojos de ellos semejantes a los de Cristo. ¡Qué dolor!

Todas las jerarquías celestiales la aclamaron bienaventurada, y en la noche horrible del comunis-

Botica VARGAS

Esmerado despacho de recetas.—Medicinas frescas y puras.—Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

DEPOSITO DE OXIGENO

Apartado 716 — Teléfono 2812

ELIAS VARGAS M.,
SUCESORES

San José, Costa Rica.

mo espantoso, las densas tinieblas del anarquismo y sus hermanos el protestantismo y la masonería, mas la indiferencia religiosa, ésta, que causa la muerte moral del pecador, líbranos y acógenos bajo tu manto azul estrellado, en la hora suprema de tu partida.

Vamos a los jardines y cortemos el oloroso cinamomo que significa virtud, amor, fe ardorosa y constante para adornarle su altar, y ricas esencias lleguen a su trono de gloria inmortal, Ella que sabe el secreto cuando las flores duermen, cuando lloran y gimen.

Adiós! Guárdanos en tu pecho a toda hora, Flor de los campos, Lirio de la santa castidad!

Alberto Quesada L.

Heredia, 31 de mayo de 1931.

Mes de Mayo

Como una leve sombra se fué el mes de Mayo, pero sí dejó en el corazón el recuerdo y en el alma el aroma de las virtudes. Es el mes predilecto de las flores y en el que la Iglesia lo dedica a la Virgen como un canto de alabanza y como un himno de gloria, después de haber llorado en los días de tristeza y de meditación sobre los misterios de la pasión de Nuestro Redentor.

Con toda pompa y solemnidad dió cima el mes de mayo en la Iglesia de la Dolorosa la noche última del domingo 31 con selecta concurrencia, escogidas voces en el coro y bellas plegarias, que en cada Ave María declamaron niñas portando atavíos de desposadas de Cristo, en honor a la Inmaculada Virgen María; todas llenaron con verdadero éxito su

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Los viernes del Congreso

Hemos notado que en las sesiones verificadas los viernes en que, por moción hecha por un diputado obrero, las pensiones solicitadas por los empleados que han envejecido en servicio del gobierno, se dejan para el día antes dicho, con el fin de que queden pendientes todo este año, y lo que es más, para que las tales solicitudes queden sin someterlas a votación, desintegran el quorum reglamentario. El viernes pasado el primero que desertó el hemiciclo, fue el diputado obrero y después le siguieron otros.

Creemos que desde luego que están devengando un sueldo que les da el Estado, están en la obligación de asistir a las sesiones, menos mal, si sirvieran ese puesto ad honorem.

El Sr. Presidente debiera tomar nota de los diputados que abandonan su asiento antes de terminarse la sesión.

Tomaremos nota de los diputados que se ausentan antes de tiempo, estampando sus nombres para negarles nuestros votos en las próximas elecciones.

Un observador

Notas varias

La retardación de las lluvias este año ha ocasionado la disminución de la cosecha de café

Don Manuel Valerio ha obtenido el título de Profesor de Estado después de la presentación de un importante trabajo sobre «Métodos para la enseñanza de las Ciencias Naturales» y un no menos valioso estudio sobre la «Distribución geográfica de los Musgos» con anotaciones biológicas. Lo felicitamos calorosamente.

Los deportistas costarricenses Morera, Soto y Bolaños, han tenido una excelente actuación en La Habana al formar parte del equipo de Foot-Ball Fortuna, tan reputado en Las Antillas.

Ha sido nombrado Defensor Público de la provincia de Puntarenas el Lic. don Juan Félix González.

Se ha verificado la elección

cometido, pero sobresalió una pequeñita; con soltura y arrogancia es digna de admirar por su cortísima edad; con su argentina voz ritmó con murmullo de fuente de cristal, dulce y suave mímica, todo propio del ser que goza en su corazón el soplo de la divinidad por la pureza de su alma; deploro no poder dar el nombre. Luego procesión con la imagen de la Virgen; en las cuatro esquinas de la Iglesia recitaron también otras niñas. Terminó el acto con una salutación de despedida a la Virgen cantada por las Hijas de María.

J. R. ZAVALA

definitiva del Directorio de la Asociación de Comerciantes Mayoristas, quedando integrada en la forma que sigue:

Presidente, don Luis Uribe; Vicepresidentes, don Federico Reimers y don Ricardo Steinvorth; Secretario, don Alfredo Sasso, Tesorero, don Máximo Terán; Vocales, don Fernando Madrigal y don Otón Jiménez.

La Comisión de Legislación del Congreso opina que por el desarrollo del país se hace necesaria la creación de nuevas salas de Apelaciones.

La Jefatura de Sanidad ha prohibido la venta de ciertos pescados que se venían exponiendo hasta aquí y que considera peligrosos para la salud de los consumidores.

La Secretaría de Educación tiene en estudio las reformas que para la Ley de Pensiones del Magisterio, se someterán al Congreso.

Lea esta interesante carta

de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente del presupuesto para remediar la deficiencia.

DOCTOR ALFONSO ACOSTA

Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania

Doctor CASASA - Médico Cirujano

— Graduado en Barcelona en 1899 —

Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES
BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS

CURA RADICAL, rápida y segura de las enfermedades pulmonares de BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS por mi sistema especial y exclusivo de mi conocimiento e invención; tratamiento conocido, de éxito indiscutible y el único procedimiento que ha controlado numerosas CURACIONES en más de tres mil quinientos enfermos tratados, procedentes de todo el país y bastantes de las vecinas repúblicas de Panamá y Nicaragua.

Consulta especial todos los días laborables desde las 7 a.m.

Tratamientos rápidos y efectivos para la curación de toda clase de enfermedades agudas y crónicas de MEDICINA INTERNA, DIATASICAS, DISCRASICAS, DISTROFICAS Y SEXUALES.

CONSULTA GENERAL todos los días laborables de 7 a 10 a.m.

Consulta con tratamiento apropiado simple: ₡ 3.00.

Consulta con tratamiento apropiado especial: desde ₡ 5.00.

Despacho:—Calle 12, de la Capilla de Los Angeles, 90 v. al Sur, acera Oeste, San José

Anuncie en este diario

A través de mi bin

Viene de la primera plana clendole a ñor Pío, se ha detenido por allá, un poquitillo más, pero nada más que un poquitillo. Y ya sin resistir a la tentación de hablarle a mi buen amigo, con un poco más de claridad, en este asunto, le espeto todo lo que siento, como quien dice mi inquietud política al respecto. no sin advertir que yo ni he estudiado el vuelo de los pájaros, ni la vía láctea, y sus compinches titiladores, ni consultamos las viejas hechiceras de la ciudad, que no les van en zaga—por el número—a los abogados:

Manuel Castro Quesada se dejará venir no muy tardado a la capital. Llegado acá, en donde, por venir de allá, debe sentir que el pellejo se le infla, yo no sé si con humos de rey—renunciará su flamante puesto. Echará una mirada, como el águila oteadora, para ver de hallar «aquello que se le ocurrió llamar el frente único?» Vano intento! El frente lo encontrará multiplicado. Entre tanto, Ricardo Jiménez, recordará el pasaje del Quijote y se dirá: «me tomó por un gigante, y yo no he pensado ahora de ser más que un tranquilo molino.»

El Sr. Jiménez Oreamuno no saldrá, ñor Pío, de su Pan de Azúcar. Que al fin, mejor es comer pan de ese, que no pan de munición. Pero como Castro Quesada no es de los que se conforman con ser simples molinos, por más harina que truecen, se dirá: ¿Con que esas tenemos? Pues yo llenaré las funciones de la «frente única», por lo endiosada, claro está.

Entonces, «pa» qué peliquistas: *L'Etat c'est moi.* Yo Manuel I con Tuto y los Volio, no voy tan solo.

No diga eso, don Policarpo, nos dice ñor Pío. Sí, señor. ¿Quiere que le cite los candidatos de una vez por todas?

A ver! Pues allí los tiene vivitos y coleando: don Carlos María Jiménez, don León Cortés y su majestad don Manuel Castro Quesada.

—Ni uno más?—No, señor, ni uno menos.

—¿Pero no cree que esas pretensiones castristas, de tener usted razón, no son a comprometer en mucho el Gabinete?

—Claro que sí.—Y entonces?

—Es sencillo: renunciarán, andando el tiempo, el Lic. Gudián, porque éste es un gran Ministro de Gobernación y a duras penas se sostendrán, por milagro, los Sres. Soley Güell y Escalante.

—Si la profecía se cumple, me ha dicho ñor Pío Vindas, yo me voy en política por «onde se eche usted.»

Policarpo Mejía

Notas del Brasil de Mora

Con motivo de la fuerte estación lluviosa se ha propagado el paludismo casi en todos los hogares, haciendo más grande la miseria, con la consecuencia de que las gentes en su mayoría son extremadamente pobres.

Carretera

Pedimos al señor Ministro de Fomento que ojalá emprenda los trabajos de la carretera a Villa Colón, para ver si se puede colocar en esos trabajos a centenares

Del Exterior

El líder Sánchez Cerro en viaje para el Perú, arribó de tránsito a Panamá de regreso de Europa.

Los reyes de Bélgica han transferido para mejor ocasión su proyectado viaje a Sud América.

El científico español Ramón Menéndez Pidal ha sido electo miembro de la Academia de Ciencias Sueca.

A causa de los recientes desórdenes terroristas provocados por los elementos comunistas de Annam han ocurrido 300 muertos.

El Congreso de Cuba aprobó por 77 votos el dictamen favorable a las reformas constitucionales.

Ha sido dada a la publicidad una declaración inspirada por el Vaticano, en los términos siguientes: «La actitud de la Santa Sede en vista de la situación actual no es en lo más mínimo el deseo de que sea roto el Concordato; por el contrario, desea que el acuerdo de Letrán sea del todo cumplido, manteniéndose el mismo espíritu de armonía y cordialidad que ha reinado hasta ahora, y que no se le considera meramente un pedazo de papel que puede ser destruido o violado arbitrariamente por una de las partes».

La Santa Sede ha dado una orden extendiendo a toda Ita-

de trabajadores en su mayoría gentes de mucha obligación.

Cañería

La cañería por lo que vemos está relegada al olvido, pues un tal Molina hizo el estudio, y de allí no pasó: estamos en la creencia que fue que no numeró bien las estacas, siendo ese el motivo que apuntamos.

Escuela

Tenemos un hermoso y elegante edificio escolar, donde con cariño reciben sus lecciones los niños de ambos sexos: la directora, doña Ana J. de Mora, trabaja con energía y entusiasmo, bajo los buenos métodos del señor Visitador don José María Vega, quien con actividad y celo encamina las funciones docentes.

Pedimos a la Secretaría de Protección Social un alivio en medicamentos para combatir el paludismo, y que no se olvide que estamos bajo el mismo cielo azul de la patria costarricense.

Dios y Justicia

Anunciar es vender

Recordatoio

Hoy Jueves de Corpus, cumple 9 años de haber fallecido en esta capital, el Sr. don Simeón Marín, jefe de un hogar estimable, inolvidable obrero que en vida fué un dechado de virtudes, de buen consejero tanto para con sus hijos como para con sus amigos, por lo que hoy hacemos un sincero recuerdo del Sr. don Simeón por tratarse de una persona insustituible devoto de la Iglesia Católica:

Aprovechamos esta ocasión para renovar el más sincero pésame en fecha de tan dolorosos recuerdos a sus hijos don Jesús, señorita Julita y doña Carmela Marín.

Gmo. R. Alvarado

lia la suspensión de las procesiones, previamente aplicada sólo a Roma.

Oficialmente se anuncia que la orden de Mussolini para cerrar todos los clubs de jóvenes católicos ha sido ejecutada sin incidente en todo el país.

Las negociaciones entre el gobierno italiano y la Santa Sede han tomado un aspecto favorable, creyéndose que se llegará a un perfecto acuerdo pronto. En algunos círculos de Roma se cree que serán suprimidos ciertos órganos de la prensa con el fin de que no perjudiquen tales negociaciones. El diario LAVORO FASCISTA anuncia que «En vista del desarrollo de los acontecimientos, suspenderá su polémica con la Acción Católica.»

Atento saludo

Con objeto de pasar una temporada, han ingresado al país el distinguido intelectual ecuatoriano don Francisco Salazar y su estimable señora esposa doña María Gómez de Salazar, quienes son padres de nuestro particular amigo el Dr. don Eduardo Salazar.

El señor Salazar padre, quien es hoy nuestro huésped, ocupa una distinguida posición en el ambiente intelectual de la hermana república suramericana, ya que es Director del importante diario «El Debate», de filiación conservadora; en cuanto a su señora esposa es una dama de grandes virtudes y perteneciente a la mejor sociedad ecuatoriana.

Vayan nuestras congratulaciones para el Dr. Salazar, quien debe sentirse muy feliz por la permanencia a su lado de sus queridos padres, y, para éstos nuestro saludo y ferviente deseo de que, su estada entre nosotros les sea lo más grata posible.

Anunciar

es vender



LA MATA DE TABACO PALMAREÑO

DE VICTOR MANUEL HIDALGO

— Puros y Cigarrillos en Picaduras numeradas.—Marca Registrada.—

Esquina Noroeste del Mercado de San José y todas las pulperías.

Tel. 4157 y 2147

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

HISTORIA UNIVERSAL

En 46 tomos profusamente ilustrados y escritos parcialmente por profesores especialistas bajo la dirección de eminente historiógrafo Guillermo Oncken.

Nueva edición revisada después de la guerra europea, a precio de ocasión, se vende una en la oficina del periódico.

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA